











DESDE LEDESMA

Conferencia en las Escuelas de adultos.—El homenaje al excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo.—La fiesta de San Antón.—Noticias

El sábado, 19, se celebró en las Escuelas de adultos de esta localidad la primera conferencia del curso actual, a cargo del ilustrado maestro nacional de Ledesma, don Víctor Salinas.

La concurrencia fué bastante numerosa, a pesar de la poca publicidad que tuvo la celebración del acto, destacándose la asistencia de gran número de señoras y señoritas de todas las clases sociales, que continúan prestando gran atención a estas reuniones culturales.

Presidió el acto la Junta local de Primera enseñanza, e hizo la presentación del orador el alcalde, don Manuel González Bartolomé, desarrollando el conferenciante durante cerca de una hora el tema "La obra colonizadora de España en América", con gran fluidez de frase y revelando absoluto dominio de la cuestión, con citas y ejemplo atinadísimo y expuestos con gran sencillez, no desprovista de elocuencia, manteniendo, sin decaer un momento, la atención del auditorio, que le aplaudió en varios párrafos del discurso y le premió con una gran ovación al finalizar, siendo felicitudísimo.

A juzgar por el comienzo del ciclo de conferencias inaugurado el sábado, éstas no han de desmerecer de las celebradas en el año último, y en las que tomaron parte ilustres catedráticos, abogados, sacerdotes, médicos, maestros, etc. Por ello felicitamos muy cordialmente a la Junta local de Primera enseñanza, y muy especialmente a su presidente, señor González Bartolomé, que de modo tan elocuente pregonó su interés por la cultura de sus convecinos.

Y, para terminar, deseamos que en conferencias sucesivas no sea preciso

repetir algunas frases que amargamente lanzara el conferenciante, lamentando la poca asistencia de los adultos a estos actos, y principalmente a las clases, para ellos y por ellos creadas, y de las que pueden sacar un buen partido, si aprovechan las lecciones que de sus dignos profesores reciben.

—Nos complace hacer público que nuestro Ayuntamiento, en una de las últimas sesiones plenarias, acordó por unanimidad adherirse a la petición que, por iniciativa del Sr. Salinas, se habrá de elevar al Gobierno de S. M. solicitando se conceda alguna condecoración al excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor Frutos Valiente, y al homenaje que en su honor se celebre, cuyo acuerdo lo funda nuestra Corporación municipal en las altas virtudes y sabiduría de que ha dado pruebas el Prelado durante el tiempo que lleva al frente de la Diócesis.

Expresados acuerdos han sido comunicados al señor alcalde de Salamanca por el Sr. Salinas, para que se tenga presente la adhesión más entusiasta y sincera, no sólo del Ayuntamiento, sino también del vecindario de Ledesma, que aplaude la iniciativa del Sr. Salinas de la provincia, por estimar justísimo el homenaje que se proyecta.

—Con un día espléndido se celebró el domingo la fiesta de San Antón, que fué suspendida el jueves, por ser día de mercado en esta villa.

Tuvieron lugar los festejos típicos y las ofrendas a la imagen y su venta en pública subasta.

Por la noche, sendas meriendas y los consabidos bailes en todos los salones de la localidad, que se vieron concurridísimos.

En dicho día saludamos en ésta al comerciante de esa plaza don José Hernández González, señora e hija Lorenza, y a sus bellas y simpáticas sobrinas Teresa y Lola Simón Moratón, hijas del conocido y acreditado comerciante don Severo Simón.

—Entre otros donativos que se han

recibido por el tesoro de la Junta de iniciativas de esta villa, para fomentar las fiestas de nuestra Semana Santa, figuran: uno de 50 pesetas del comerciante de Valladolid don Tomás Calvo Romero; 25 de don Fernando Torres; 25 de don Esteban Iglesias, jefe de la Estación férrea de Guijuelo; 25 de don Victoriano Nuño-Beato; director honorario del Instituto de Alicante, en cuya población se halla pasando el invierno; doña Presentación Beato, residente en Chantada (Lugo), otras 25 pesetas; 5 pesetas don José Puente Herrero, dueño de "La Bombilla"; 5 de don José Manuel Conde, dueño del Bar Habana, de esa ciudad, y otros que no recordamos, pero cuyos nombres publicaremos en su día.

También han anunciado el envío de donativos el ex diputado a Cortes por este distrito, y cultísimo Notario de Madrid, don Cándido Casanueva; el distinguido y respetable jefe del Somatén de la provincia, don Gaspar Alba León y el activo y celoso diputado provincial por este distrito, don José León y Muñiz.

A todos las gracias por su notable y generoso proceder, en nombre de la Junta y en nombre de todos los ledesminos.

Según anuncia la casa M. Cuesta, de Valencia, en la primera decena de Febrero será facturado a esta villa el precioso paso de tres figuras adquirido por la Junta, y que se estrenará en la procesión del Viernes Santo del corriente año, y cuyo coste, de cerca de 3.000 pesetas, será pagado con los fondos obtenidos de la suscripción abierta, cuya recaudación en esta fecha se aproxima a 2.000 pesetas.

En el momento de ir a cerrar ésta, me dicen que el paso adquirido y construido por la casa M. Cuesta, de Valencia, ha sido facturado ya y estará en esta villa antes del 15 de Febrero próximo.

—Regresó de Madrid don José Tamayo.

EL CORRESPONSAL

Ledesma, 24-I-929.

ACTUALIDAD EXTRANJERA LA EXTENSION DE LAS GRANDES CIUDADES

El tema de la extensión de las grandes poblaciones viene siendo tratado preferentemente en todos los países por concederle la mayor importancia. En Francia, los Consejos generales del Sena y del Sena y Oise han aprobado un proyecto para el desarrollo de la "banlieu" oeste de París, que comprende la construcción de una gran avenida, que se extenderá hasta el bosque de Saint Germain; el establecimiento de un ferrocarril, que continuará desde el punto donde termina el Metropolitano, y la explotación de una gran zona de terreno para la construcción de viviendas.

Por su parte, el Gobierno ha redactado un proyecto de ley para favorecer las construcciones en la región parisiense.

Al tratar el tema, los técnicos manifiestan que una gran ciudad no es un conjunto de casas grandes o pequeñas dispuestas al azar, sino un cuerpo social, con un conjunto de órganos, funciones y servicios colectivos, que cada cual tiene su objeto y que se completan unos con otros. Ante todo debe atenderse a la organización de servicios de agua, luz, transportes, alcantarillado...

Cuando una ciudad se desarrolla sin plan, se produce el desorden, viéndose la población privada de los servicios indispensables para la vida. Resulta una población desgraciada, un organismo social defectuoso y triste. La ciudad es un cuerpo social, no sólo desde el punto de vista material, sino también moral, por lo cual no debe tolerarse la agrupación exclusiva de burgueses, obreros o comerciantes.

Para que la sociedad resulte sana y equilibrada deben comunicarse y vivir juntas todas las categorías de ciudadanos y todas las profesiones, comuni-

cándose, enriqueciéndose al mismo tiempo, trabajando a la vez.

Los técnicos franceses recomiendan para el desarrollo de París y demás grandes ciudades de la vecina nación la intensificación extraordinaria de los medios de comunicación y transporte: líneas férreas, tranvías y "autos". Y la formación, favorecida por esas comunicaciones múltiples y constantes, de ciudades satélites. Estos centros urbanos, con agua, electricidad, jardines, alcantarillado... deben tener las mismas ventajas que la gran capital, como sucede ya en Versalles, Chantilly, Saint Germain en Laye y otros puntos inmediatos a París.

No es posible dejar que las ciudades se desarrollen al azar, con una extensión arbitraria, sin medios de transportes adecuados y sin servicios higiénicos y de comodidad, porque resultan barrios o aglomeraciones desgraciadas, tristes, focos de infección material y moral. Las autoridades tienen el deber de velar con alteza de miras, con el pensamiento en el porvenir, porque la extensión de las grandes ciudades se verifique con arreglo a normas que garanticen la comodidad de la población. Como queda expuesto, los técnicos del vecino país proclaman que la solución del referido problema está en las ciudades satélites o secundarias, disponiéndose en ellas de los mismos servicios que en la capital, y ante todo de muchos y buenos medios de transporte.

CRUZ ROJA

Caridad católica.

Es necesaria, hoy más que nunca, la virtud sublime de la caridad católica (que es amor divino y no debe confundirse con la filantropía que es sentimiento humano de pasión y de lástima) para curar las heridas de tantos corazones sin consuelo como hoy en el mundo, para dar calor a tantas

voluntades sin esperanza, y guiar a tantas inteligencias extraviadas que viven sin verdad y sin luz.

En el inmenso tropel de razas enfermas que pueblan la tierra, se oyen crujir las cadenas del dolor moral, mucho más terribles que los dolores materiales; oyense los gritos desgarradores de la desesperación y del odio de "los que viven en la opulencia y los que mueren sin pan"; se levantan en los aires brazos de hermanos contra hermanos, que tienen para defenderse, los unos el cadalso y el verdugo, los otros, el puñal o la fuerza igualadora de la dinamita y el incendio.

En la frente de ese cielo sombrío y desnudo de las sociedades modernas, bajo el cual dice el poeta: "Dios no puede derramar los tesoros de sus bondades porque no hay ninguna mano que se alargue hacia El"; porque se han olvidado de El, es urgentísimo enarbolar la bandera de la caridad católica que nació como casta virgen del Corazón sacratísimo de Jesús y tiene el color rojo de su sangre preciosísima.

La caridad católica es la viajera incansable que recorre, vestida de incógnito, los límites de la tierra, y difunde como el sol su luz, sobre pecadores y justos. Sólo ella derrama el bálsamo del consuelo en los campos de batalla, entre el polvo y el humo del revuelto combate; y en los hospitales y en las cárceles, en los tugurios y en las guardias, en todos los antros donde la miseria se mueve y ruge de dolor, en todos los climas y continentes y bajo todos los cielos, ella es el gran Samaritano que recoge en los caminos de la vida, a todos los infelices desamparados por los levitas, fariseos y judíos. En donde ella está, los arbores se truecan en flores, los yermos en pensiles, las lágrimas en perlas, el dolor en plegaria, el lamento en oración y la muerte en la vida. Y allí, en donde ella no está, nacen los gusanos de la corrupción y la podredumbre.

P. Zacarías Martínez Núñez.

EL TESORO LITERARIO DE LA HUMANIDAD

COLECCION UNIVERSAL

La biblioteca selecta al alcance de todos. Las obras cubren de todos los tiempos y países. Reúne la selección más admirable de obras y autores. La biblioteca necesaria a todo hombre culto. Presentación admirable. Seleccionada y dirigida por M. García Morente. Traducciones de firmas prestigiosas: Marquina, Diez-Canedo, R. Baeza, Luis Bello, Astrana Marín, Ortega y Gasset, Félix Lo renzo, Zulueta, etcétera. Mensualmente se publican cinco números que forman dos o tres tomos.

Table with columns for author names, titles, and prices. Includes sections like 'SUSCRIPCION TRIMESTRAL', 'CHERBULIEZ', 'MOLIERE', 'SANTA TERESA', 'SHAKESPEARE', etc.

Pida el catálogo completo en su librería

BOLETIN DE PEDIDO

Envíelo a su librero o a ESPASA-CALPE, S. A., Ríos Rosas, 24. Madrid Remito pesetas (1) para que se sirvan suscribirme a Colección Universal durante a razón de 6 pesetas trimestre. Nombre Dirección

(1) Puede remitirse por Giro Postal, letras o cheques y sellos de Correo.



